

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

EL PRI EXIGE DETENER PERSECUCIÓN POLÍTICA

Por Alma Córdova

El presidente del Comité Municipal del PRI en San Juan del Río, Javier Osornio Salinas, exigió al gobierno municipal que detenga la persecución política que realiza en la administración, al referirse a la advertencia hecha por el alcalde, Guillermo Vega Guerrero, hacia los policías que les vincula con el "tricolor" y que –a decir del edil- realizan una campaña de desprestigio de su gobierno. (AM, 10)

MORENA

CUESTIONA MORENA DESIGNACIÓN DE FISCAL

Por Domingo Valdez

La autonomía del nuevo fiscal general de Justicia del estado quedó en entredicho por el procedimiento con el que se llevó a cabo la designación, pues no se garantiza lo que buscan las reformas en procuración de justicia, afirmó el líder estatal del partido Morena, Carlos Peñafiel Soto. Señaló que las personas que presentó el Poder Ejecutivo estatal merecen respeto por su trayectoria profesional, pero desde el nombramiento del fiscal general de Querétaro no estaba armonizándose con el procedimiento federal, situación que cuestiona Morena. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECE DISPUTA SINDICAL

Por Verónica Ruiz

Mientras el Tribunal de Conciliación y Arbitraje no emita una toma de nota, sigo siendo el secretario general del STSMQ, aseguró Celestino Bermúdez, quien acusó a actores políticos de entrometerse en la vida sindical, mientras que, por su parte, Melesio Carrillo, el secretario interino, entregó las actas de asamblea y amenazó con hacer un plantón hoy en Centro Cívico. (DQ, principal)

N: SOBREVIVIENTES

Por Manuel Sánchez

Milagrosamente sobrevivieron dos usuarios de la autopista 57, al ser aplastada la unidad en la que viajaban por dos tráileres, en uno más de los múltiples accidentes que se registran diario en esta importante vía con más de 120 mil vehículos por día. (N principal)

AM: ADQUIEREN INSUMOS FUERA DE LA ENTIDAD

Por Francisco Velázquez

Alrededor de 40 a 45% de los insumos que requieren empresas del estado de Querétaro proviene de fuera de la entidad, dijo el presidente de la Canacindra delegación Querétaro, Esaú Magallanes. (AM, principal)

CQ: LACTANCIA MATERNA, DERECHO UNIVERSAL: LETY MERCADO

Por Irán Hernández

Según las últimas estadísticas, en Querétaro, de los 20 mil nacimientos que se registran anualmente, sólo el 64.5% de los bebés son alimentados con leche materna y los pequeños que no son amamantados en su primera hora de

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

vida, tienen mayor nivel de mortalidad, dijo la diputada Leticia Mercado, tras presentar una iniciativa para promover la lactancia materna. (CQ principal)

PA: AVALAN ABOGADOS REFORMAS DE LEY

Por Fernando Venegas Ramírez

Al señalar que el paquete de reformas, que recién se aprobó en el Pleno del Congreso, proviene de los nuevos esquemas dictados por la Federación, el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago, señaló que en la figura del fiscal general, encarnado en Alejandro Echeverría, tendrá autonomía económica, de decisión y política. (PA, principal)

EUQ: EN QUERÉTARO, EL PEOR TRANSPORTE PÚBLICO

Por Francisco Flores

Estado de claroscuros respecto a la satisfacción que hay entre la ciudadanía frente a la calidad de servicios públicos que recibe, en Querétaro el transporte público automotor y la atención a la salud en el IMSS son de los más deficientes a nivel nacional, sin embargo calles y avenidas destacan por su buen estado al igual que el aceptable suministro de agua potable. Así lo indica la ENCIG 2015, publicada por el INEGI. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

NADIE GANARÁ MÁS QUE EL GOBERNADOR

Por Irán Hernández

Bajarán el sueldo a magistrados y cualquier funcionario de la administración estatal y órganos autónomos que gane más que el gobernador, explicó Eric Salas González, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, quien dijo que tras la aprobación del paquete de reformas financieras que presentó el Ejecutivo, se limitarán los salarios, a excepción de los alcaldes. (...) Sin embargo, a pesar de que algunos alcaldes del estado tienen sueldos más elevados que el gobernador, Salas González puntualizó que se respeta la autonomía de los ayuntamientos, por lo cual esta reforma no limita ingresos personales de los presidentes municipales. (CQ, 4)

PRI APOYA CONTRATOS

El líder del grupo parlamentario del PRI en la 58 Legislatura, Mauricio Ortiz Proal, reiteró que su partido estará defendiendo los contratos colectivos de trabajo (...) con respecto al nombramiento del nuevo Fiscal General de Justicia, enfatizó que serán vigilantes permanentes del desenvolvimiento de su actividad (...) resaltó que entre los aspirantes, Alejandro Echeverría acreditó capacidad, experiencia y vocación para asumir esta responsabilidad en el estado y agregó que en este momento hay que otorgarle el beneficio de la duda. (EM 10, CQ 7)

PRI VA CON EJECUTIVO EN SEGURIDAD SI...

El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso Local, Mauricio Ortiz Proal, señaló que apoyarán toda iniciativa viable en materia de seguridad que emita el Ejecutivo. (IN)

UNA NUEVA SECRETARÍA

En el proyecto de iniciativa, el diputado Héctor Magaña expone que hoy en día en el estado existe una verdadera falta de políticas públicas en materia de cultura (...) de ahí la importante y necesidad de integrar en el marco normativo correspondiente, las disposiciones relativas a la Secretaría de Cultura (...) Consideró que los recursos asignados al IQCA son suficientes para llevar a cabo su transformación, pues en el presupuesto de egresos del

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

ejercicio fiscal 2016, se le otorgaron más de 79 mdp, por lo que existe viabilidad financiera para crear la Secretaría de Cultura en el estado. (EM, 7)

PODER EJECUTIVO

NO HAY ACUERDO AÚN ENTRE EL GOBIERNO Y BURÓCRATAS

A cuatro días de que se cumpla el emplazamiento a huelga de los trabajadores estatales, al STSPE y el gobierno estatal no han llegado a un acuerdo. El magistrado presidente del TCA, Ignacio Aguilar, exhortó a las partes a llegar a un acuerdo, pues aseguró que una huelga no beneficia a nadie. (N, 2)

AVALA GOBIERNO DEL ESTADO A ECHEVERRÍA, COMO FISCAL EN QUERÉTARO

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, afirmó que Alejandro Echeverría Cornejo cuenta con la capacidad y cumple con los requisitos para ser el titular de la Fiscalía General del Estado. (...) consideró que hay una confusión sobre el significado de la palabra “autonomía”, la cual, reiteró, tiene que ver con las funciones de orden jurídico, es decir, que haya una coordinación entre la Fiscalía y el aparato de fiscales y de auxiliares para la defensa de las víctimas; y por otro lado, con el proceso del nombramiento, el cual, recordó, fue hecho por la 58 Legislatura Local. (DR, IN, EUQ 4, AM 7, CQ 7)

PRESENTARÁN PROYECTO “COSMOS”

Por Esmeralda Trueba

El próximo lunes se llevará a cabo la presentación formal del proyecto “Cosmos” a la 9:30 de la mañana en el Centro de Congresos; sin embargo, será a a partir de este viernes cuando se abrirán reuniones entre representantes de 10 agrupaciones de abogados y personal de Gobierno del estado, para aterrizar detalles en materia de capacitación, leyes y propuestas, en el marco de la ejecución del Nuevo Sistema Acusatorio. (AM, 7)

LIDERAZGO FEMENINO

Integrantes del Centro de Estudios y Formación Integral para la Mujer, se reunieron en un desayuno pedagógico e informativo dirigido a liderazgos femenino (...) en representación de la Presidenta del SEDIF, estuvo presente el presidente del patronato, Juan Pablo Rangel. (N, 2-E)

BUSCAN INHIBIR LA CORRUPCIÓN

El gobierno estatal trabaja para mejorar la percepción de la ciudadanía en torno al tema de corrupción, aseguró el Contralor del estado, Alejandro López Franco, quien destacó que los resultados de la ENCIG, que realiza el INEGI, los obliga y compromete a mejorar el combate del fenómeno. (...) “Lo que nos dice este dato estadístico es que tenemos que reforzar el trabajo que estamos haciendo en materia de corrupción. Nos refuerza la línea que nos ha indicado el gobernador y nos compromete más (...)”. (EUQ 1, AM 2, DQ 5)

CRECIÓ 28.6% LA IED EN EL PRIMER TRIMESTRE

Por Tina Hernández

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, destacó que la Secretaría de Economía haya reportado que durante el primer trimestre de 2016, la inversión extranjera directa en Querétaro creció 28.6%, lo que significa 180 millones 500 mil dólares, 14 puntos porcentuales arriba del mismo periodo de 2015. (N, 1)

TITULAR DE SEDESU RE REUNIÓ CON SECRETARIO DE COMERCIO DE FLORIDA

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

Marco del Prete Tercero, Secretario de Desarrollo Sustentable, re reunió con el secretario de Comercio, presidente y CEO de Enterprise Florida, con la finalidad de establecer un vínculo de comunicación entre Querétaro y la ciudad norteamericana. Durante el encuentro, se habló de las similitudes que tiene ambos estado, como lo es el crecimiento económico y el empuje que tiene los sectores aeroespacial, logístico y de Tecnologías de la información. (AM 4, N 4, EM 7)

REUNIRÁN A DOS MIL EMPRENDEDORES

Con la finalidad de fortalecer el emprendimiento en la entidad, la SEJUVE, en coordinación con Chumbesik A.C., realizará el congreso “Querétaro Emprende”, el próximo 12 y 13 de septiembre, en las instituciones del Centro de Congresos. La Secretaria, Tania Palacios Kuri, indicó que esperan reunir a 3 mil emprendedores queretanos en el congreso el cual contará con la participación de 100 expositores. (AM 2, N 4, PA, EUQ 9)

RECONOCE DELGADO OSCOY DEFICIENCIA EN UNIDADES DE TRANSPORTE

El Director del IQT, Alejandro Delgado Oscoy, coincidió con la inquietud de los ciudadanos, reflejada en una mala calificación plasmada en la encuesta publicada por el INEGI, en la que Querétaro está en último lugar respecto a la satisfacción de su población con el transporte público. El funcionario agregó que en dos años será visible la renovación de unidades y la capacitación a los choferes. (IN, DQ 1, CQ 2)

POSITIVA, PROPUESTA DE CONMUTAR “TORITO” POR TRABAJO SOCIAL: GUILLERMO TAMBORREL

Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA, calificó de positiva la propuesta del municipio para conmutar las multas del programa “Tómame la vida en serio” por trabajo social o pláticas contra las adicciones. Actualmente, autoridades municipales analizan la posibilidad de llevar a cabo esta propuesta, la cual, a decir del Tamborrel, tendría que ser relacionada al tema de adicciones para crear conciencia del problema. (CyP)

HABRÁ NUEVOS CIERRES VIALES EN AV. TECNOLÓGICO POR “RUTA DEL ESTUDIANTE”

A partir del próximo sábado 28 de mayo habrá nuevos cierres parciales en avenida Tecnológico, en el tramo que va de la calle Pino Suárez hasta avenida Universidad, con motivo de las acciones que se están realizando en el proyecto “Ruta del Estudiante”. Sergio Chávez, subsecretario de la SDUOP, precisó que de forma parcial cerrarán dos carriles sobre la calle Tecnológico, de Pino Suárez a Hidalgo y un carril de Hidalgo hasta avenida Universidad. (CI, CyP)

MUNICIPIOS

SINDICATO DE TRABAJADORES MUNICIPALES SIGUE ENCABEZADO POR CELESTINO BERMÚDEZ: ALEJANDRO GONZÁLEZ VALLE

Así lo sentenció Alejandro González Valle, Secretario de Servicios Públicos Municipales, quien aseveró que el gobierno municipal sólo reconocerá a un nuevo líder sindicalista una vez que reciban la notificación del Tribunal de Conciliación y Arbitraje. (CI, ALMX, DR, EUQ 10, DQ 3, PA 1)

DESCONOCE ALCALDE SANJUANENCE APLAZAMIENTO A HUELGA POR PARTE DE TRABAJADORES SUTMSJR

Por Rossy Martínez

No tenemos conocimiento del aplazamiento a huelga por parte del sindicato de Gregorio López, aseguró el alcalde Sanjuanence Guillermo Vega Guerrero, al referirse a la amenaza de paro de labores por parte de los trabajadores

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

del municipio afiliados al SUTMSJR, el munícipe resaltó que estará en mesas de dialogo con el dirigente sindical para lograr algunos acuerdos, sin embargo subrayó que no será presas de chantaje. (PA)

SSPM DARÁ CONTINUIDAD A TRABAJOS CON FISCAL

Por Gaby Hernández

Arturo Calvario, titular de la SSPM del municipio de San Juan del Río, afirmó que tras el nombramiento de Alejandro Echeverría como nuevo Fiscal del Estado, se buscará mantener acercamiento con él para dar continuidad a las labores que fueron impulsadas en los meses anteriores para garantizar la seguridad en la demarcación. (CQ, 18)

INFORMACIÓN GENERAL

FIRMAN ACUERDO ABOGADOS Y UNIVERSIDADES EN QUERÉTARO PARA CAPACITACIÓN EN NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA

El Colegio de Abogados Litigantes y 12 universidades de Querétaro firmaron un acuerdo para capacitación constante entre estudiantes y profesionales, de cara a la implementación del nuevo sistema de justicia penal adversarial. (CI, DQ 11)

VIGILARÁN ABOGADOS EL DESEMPEÑO DEL NUEVO FISCAL GENERAL: CALIXTO

El Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro avala la elección de Alejandro Echeverría como Primer Fiscal General del Estado, pero vigilará cotidianamente su desempeño jurídico y en caso de fallar, demandará a la Legislatura, la destitución. En voz de Calixto de Santiago consideró el hecho como histórico, ya que a propuesta de una terna del gobernador el Congreso local determina la elección. (N 3, EUQ 4)

AVALAN ABOGADOS A FISCAL

Al señalar que el paquete de reformas que recién se aprobó por el Pleno del Congreso proviene de los nuevos esquemas dictados por la Federación, el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago Silva, señaló que la Fiscalía General, encarnada en la figura de Alejandro Echeverría, tendrá autonomía económica, de decisión y política. Añadió que el reto de Echeverría Cornejo, va más allá de ser el primero en ser nombrado en la historia de la entidad. "La circunstancia es de modificar el andamiaje Institucional dentro de la Procuraduría y que las decisiones ya no pasen por ningún velo político". (PA 1, DQ 11)

QUERÉTARO DEBE EVOLUCIONAR: CALIXTO

Por Fernando Venegas Ramírez

Querétaro debe evolucionar para dar cabida a los matrimonios igualitarios y las adopciones por parte de las parejas del mismo sexo. Así lo manifestó Calixto de Santiago, presidente del Colegio de Abogados Litigantes. (...) Aseveró que el ámbito religioso, debe mantenerse al margen de lo jurídico. (PA, 1)

PGR SÍ REPARARÁ EL DAÑO A JACINTA FRANCISCO MARCIAL: ARELY GÓMEZ

Arely Gómez González, titular de la PGR, indicó que, pese a no haber recibido notificación alguna hasta el momento, se cumplirá con la sentencia que emitió el PJF para reparar el daño a la indígena Jacinta Francisco Marcial, quien estuvo encarcelada injustamente durante tres años. La funcionaria federal recalcó que cumplirá con lo que le mandate el PJF y sus instituciones, pero que la dependencia a su cargo aún no ha recibido la notificación de la sentencia. (CI)

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

PESE A OPOSICIÓN A MATRIMONIOS DEL MISMO SEXO, DIÓCESIS DICE RESPETAR PREFERENCIAS SEXUALES

Javier Coellar Ríos, coordinador de Dimensión de la Vida de la Diócesis de Querétaro, manifestó ser respetuoso de las preferencias sexuales de las personas, sin embargo señaló que en la Iglesia Católica no podría permitirse el matrimonio entre personas del mismo sexo pues la doctrina es clara. (CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

ACELERAN TRABAJOS DE PASO ELEVADO. Nos comentan que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del gobierno estatal, a cargo de Romy Rojas, está acelerando los trabajos que se realizan en el paso elevado boulevard Bernardo Quintana conexión Río, pues tan sólo en la madrugada de hoy se instalaron 5 traveses con 20 milímetros de precisión entre cada estructura, las cuales tienen una longitud de 40 metros y un peso aproximado de 40 toneladas. Estas obras, nos dicen, provocaron la curiosidad de muchos trasnochados, debido a que se utilizaron dos grúas de una capacidad de levantamiento de 100 toneladas, que contaron con el auxilio de la Policía Estatal. Nos explicaron que esta maniobra es de vital importancia por ser el último elemento de la estructura principal del paso elevado, debido a que las traveses son las que soportarán las cargas del puente. **DEJAN VESTIDO Y ALBOROTADO A MARCO DEL PRETE.** Toda la semana Decathlon estuvo cacareando la apertura en Querétaro de su nueva tienda especializada en ropa deportiva, programada para ayer jueves e incluso el secretario de Desarrollo Sustentable estatal, Marco Antonio del Prete Tercero, tenía en su agenda de medios asistir a este evento a realizarse a las 18:30 horas. Sin embargo, el funcionario estatal tuvo que corregir su agenda, pues Decathlon, informó de última hora que decidió cancelar el evento, debido a que las obras de superficie de la tienda no se concluyeron de acuerdo con el tiempo programado por lo que pospuso la inauguración hasta nuevo aviso. **VAYA SORPRESA.** Pues resulta que el joven Pablo Álvarez, mejor conocido en el mundo taurino como Palillo Álvarez, será el empresario taurino que lleve las riendas del segundo ruedo portátil que se instalará en la Feria de San Juan del Río para darle vida, luego de 10 años inactivo, a este palenque. Nos dicen que don Pablo está muy contento, pues si bien arriesgará su capital, también las ganancias que se generen en el centro de espectáculos serán exclusivamente para él. **FUTBOL PARA TRASNOCHADOS.** El equipo de la filial sub 20 del Querétaro, los llamados "Gallitos", jugarán este sábado el partido de vuelta de la final de esta categoría contra Los Xolos, en Tijuana. Nos cuentan, que la Federación Mexicana de Fútbol programó el partido a las 9 de la noche, tiempo de la frontera, es decir a las 23 horas, tiempo de Querétaro. Este horario, nos comentan, afectará principalmente a los niños, pues a esa hora ya estarán dormidos y no verán los incidentes del partido, que únicamente será visto por aquellas aficionados que son trasnochadores y que están acostumbrados a ver partidos en la madrugada, tal como sucede cuando se juega el Mundial de Clubes en Japón. (EUQ, 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

¡AGUAS! Coincidencia o no, el abogado Luis González Godínez está presente en los dos conflictos laborales más sonados de este año: en el STEUAQ, al lado de la lideresa Laura Leyva que estalló la huelga en marzo, y ahora en el sindicato del Municipio de Querétaro, apoyando a Melesio Carrillo Guardado en su plan de tumbar al dirigente Celestino Bermúdez, en revancha por no apoyar el paro de labores en protesta por la concesión de la basura. Es como la cerveza... siempre en los mejores eventos. (DQ, 1)

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

TRANSPORTE. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) presentó la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2015 que ofrece información referente a la satisfacción con servicios públicos básicos y servicios públicos bajo demanda, así como las experiencias en la realización de trámites, pagos y solicitud es de servicios públicos, además de otros contactos con autoridades que durante 2015 tuvo la población de 18 años y más, que reside en ciudades de 100 mil habitantes y más. A partir de esta encuesta me quiero referir al transporte público que es medido en la categoría de servicios públicos bajo demanda y que en promedio aseguran los encuestados por INEGI que 69 por ciento de la población usuaria del servicio de transporte público en autobús urbano, van, combi o microbús considera que hay rutas de transporte. En el caso de Querétaro es el autobús que desde hace más de 25 años salió de control y presta un servicio de mala calidad y que ahora en la encuesta los usuarios lo califican como el peor del país y es que cabe hacer mención que INEGI midió entre enero y diciembre del 2015, justo cuando los paros camioneros habían pasado, justo cuando la RedQ había desaparecido y justo cuando se anunciaba un transporte en remodelación. Los concesionarios enfrentados y peleados lanzándose mensajes con cartulinas en las unidades descuidadas y corriendo por las calles de la ciudad, justo ahí midió en INEGI; ahí ganamos a pulso el primer lugar como el estado que tiene las unidades más maltratadas y peor sistema de transporte público del país. De acuerdo con los datos presentados por la institución solamente el 28.9 por ciento de los mexicanos están conformes con el transporte público, siendo los horarios y los operadores los peor calificados en una encuesta; el transporte público mexicano reprueba, el queretano más y es que en horarios de corridas 17 por ciento, operadores respetuosos de señalamientos viales 26.2 por ciento y unidades en buen estado 30.8 por ciento. Para los usuarios en Querétaro el 12.4 por ciento de las unidades de transporte público que están en buenas condiciones, las demás no pasan la prueba. Por eso ahora los esfuerzos del Instituto del Transporte, van encaminados a renovar parque vehicular. Son 497 las unidades las que tienen que salir urgentemente de circulación en Querétaro de un parque vehicular de 1146 unidades, o sea casi el 50 por ciento está en mal estado. **DE REBOTE.** Parece que nadie puede hacer nada por frenar la ola de accidentes viales en las calles y principales avenidas de Querétaro; ni los automovilistas, ni las autoridades y mucho menos los peatones que también ponen de su parte para que todos los días haya hechos de este tipo. (DQ, 6)

FUENTE DE EL MARQUÉS ACTUALIZADA

Por Juan Antonio del Agua

CUMPLE PALABRA. Cuando el gobernador de **QUERÉTARO, FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN**, declaró que no estaba de acuerdo con la concesión del servicio de limpia capitalino, lo dijo en serio. Si no lo cree, pregúntele a **JOSÉ LUIS GONZÁLEZ GODÍNEZ**, abogado de los burócratas capitalinos que buscan revocar la concesión. Es el mismo que llevó el caso del **STEUAQ** y su dirigente **LAURA LEYVA** en contra del rector **GILBERTO HERRERA RUIZ. Tan claro como el agua.** (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Diálogo piden comerciantes de Alameda / Desconocen proyecto de Marcos Aguilar / Pendiente nuevo Consejo de Judicatura / Anaya y Calzada permanecen en la pelea / Presunto violador alega problema mental. Para Doña Magdalena, en su cumple: Sabino. En guardia. Nada saben los comerciantes de la Alameda Hidalgo del proyecto de rescate anunciado por Marcos Aguilar, pero están dispuestos a escuchar y apoyar los trabajos de mejoramiento, dijo su líder Pablo González Loyola Pérez a **PLAZA DE ARMAS**, El Periódico de Querétaro. Según los números del dirigente de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, son 357 carros o puestos atendidos por unas 700 personas en

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

dos turnos. De estos, el 80 por ciento pertenecen a las agrupaciones representadas por González Loyola. De ahí su sorpresa de que el presidente municipal de Querétaro no haya dialogado directamente con ellos. Solo a través de colaboradores. Está enterado, sin embargo, que ha habido mayor comunicación con grupos minoritarios “que cambiaron de chaqueta en las elecciones pasadas; eran de Loyola y después de Pancho”. Sobre la posibilidad de dejar los espacios ocupados actualmente en los exteriores de la Alameda si se les ofrecen opciones para ejercer el comercio, Pablo González Loyola respondió que es cosa de conocer las propuestas de la administración de Marcos Aguilar. Nada sabemos, remató. **-CASA DE LA CORREGIDORA-** Quinielas. A punto de cumplirse ocho meses del actual Gobierno Estatal y a dos del Primer Informe, menudean las especulaciones sobre cuáles serían los primeros cambios en el gabinetazo de Pancho. Y es que el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, ha dejado mucho que desear. No saca un perro de la milpa, como dice el dicho. El caso más sonado ha sido, hasta ahora, el del 1 de mayo, cuando el valiente y decidido gobernador salió huyendo del desfile ante los reclamos e insultos de los manifestantes, a los que definió del “tipo anarquistas”. A ningún mandatario estatal le había pasado algo así. Aguilera y otros secretarios pusieron caras, pero ahí siguen y me hago cargo de que seguirán, porque su Jefe no acepta presiones y menos la crítica de este periódico. Así de fácil. Así de difícil. **-CASA DE ECALA-** Sin rubor. Mientras crecen los problemas sindicales -laborales, sobre todo-, el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, se toma su tiempo para disfrutar a las ¡once de la mañana! de un buen café en Chucho el Roto de Plaza de Armas. Mientras Querétaro arde, y no precisamente por el calorón, el joven que nunca ha trabajado prefiere disfrutar de una buena charla que hacer su trabajo y tratar de quitarle tantas broncas a su jefe, el gobernador Pancho Domínguez, que como le decía renglones arriba, lo mantiene a pesar de la situación y la crítica permanente. Somos nada. **-OÍDO EN EL 1810-** Consejo. Se ha venido posponiendo el Pleno del Tribunal Superior de Justicia para la elección de los consejeros de la Judicatura, que -ahora- estará integrada por la presidenta Consuelo Rosillo, un representante del Poder Ejecutivo, otro del Legislativo y dos más del Judicial, cuyos nombres se desconocen y que en principio se pensaría que serían un magistrado y un juez, pero ahora se habla hasta de la posibilidad de incorporar secretarios de acuerdos o proyectistas. Pronto sabremos. **-¡PREEEPAREN!-** Queretano. Bombardeado por los otros aspirantes a la candidatura presidencial del PAN, el dirigente nacional Ricardo Anaya Cortés aguanta a pie firme en camino a la posibilidad de quedarse con la nominación. De ahí sus constantes recorridos por los 12 estados que renuevan gubernaturas y en donde podría dar el campanazo con Veracruz, el granero de los votos (5 millones, nomás). Por ya no hablar de la tormenta de spots en los que sigue apareciendo a pesar de las quejas de Margarita Zavala. Perseverante es. **-¡AAAPUNTEN!-** Exgobernador. Y lo mismo puede decirse de otro queretano considerado en la contienda del PRI: José Calzada Roviroso, que luego de su gira por países árabes hizo otra por medios nacionales, para comentar sus logros, con López Dóriga, Adela Micha y más. Ya nadie duda de que el exmandatario queretano tiene permiso de exhibición de parte de su jefe, aunque cause mucho malestar por los rumbos de Gobernación. Según observadores, el Presidente Enrique Peña Nieto estaría dejando correr a algunos miembros de su gabinete para ver cuánto crecen y tomar su decisión. Los Cardenales son papables. Y Pepe lo es. **-¡FUEGO!-** Inconcebible. A dos meses de la captura y consignación del presunto violador Hasaaaid Rodríguez Muñoz, su defensa está alegando problemas mentales. Así lo informaron a este armero fuentes cercanas al proceso. Y en una de esas lo liberan, a pesar de ser varias las mujeres atacadas. ¡Porca miseria! (PA, 2)

URGENTE, MATRIMONIOS IGUALITARIOS

Por Carlos Lázaro Sánchez

Hace unos días en Querétaro, se llevó a cabo la marcha lésbico-gay para exigir que se respeten los derechos de las personas con preferencias sexuales diferentes. En el marco de esta marcha, se escuchó la voz de la justicia y del reconocimiento de sus derechos en la Constitución. Desde febrero de este año, la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó en la Legislatura del estado de Querétaro esta iniciativa de



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

ley de matrimonios igualitarios, una ley que es urgente que se legisle. Nayarit, Morelos y Michoacán son algunos de los congresos que votaron a favor de los matrimonios igualitarios, por lo que no debería de tardar más tiempo en nuestro estado para que sea una realidad. Como ciudadano, legislador y perredista, defiendo con convicción la igualdad, la libertad, los derechos humanos y, sobre todo, la dignidad de las personas. Además de legislar los matrimonios entre personas del mismo sexo, también se debe de pensar obligadamente en la discusión de la adopción. Hablar de leyes que sean progresistas es hablar de los derechos humanos, es hablar de libertades e igualdades. Es necesario decir, que pese a no ser agenda en meses pasados la diversidad e igualdad, hoy es un avance histórico que Enrique Peña Nieto, presidente de la República, haya tomado una postura a favor de la libertad, de la igualdad y de la defensa de los derechos humanos, tras apoyar el matrimonio igualitario. Y bajo esta postura, a muchos estados les está costando trabajo poder ponerlo en el pleno y legislar a favor del matrimonio igualitario. Es menester que los 24 diputados de Querétaro tomen como banderas la igualdad y los derechos humanos, y puedan cobijar la propuesta realizada desde febrero por la fracción parlamentaria del PRD y hoy también exigido por el gobierno federal. Seamos capaces de transformar y romper paradigmas en torno a la familia. Las uniones entre parejas del mismo sexo han existido desde tiempos muy remotos, siendo en un principio prohibidas y censuradas, después toleradas. Debemos reconocer que se ha avanzado, sin embargo, no lo suficiente. Es tiempo de “reconceptualizar” instituciones a fin de contrarrestar la desigualdad y discriminación hacia las personas homosexuales que determinan unirse. La iniciativa plantea una nueva conceptualización de “matrimonio”, tiene como fin garantizar derechos legítimos, de grupos históricamente sobajados. Esta iniciativa pretende garantizar el derecho en igualdad y en equidad a toda la ciudadanía, y la reforma sólo busca reconocer un derecho, sin vulnerar el de nadie más. Hablar de una nueva manera de concebir al matrimonio, implica una nueva forma de considerar a la “familia”, cuestión no menor, ya que vivimos en un estado democrático federal que facilita el surgimiento y expresión de ideas. Tenemos, pues, que la figura de la familia es un concepto sociológico, antes que jurídico, luego entonces la familia nace o se origina con las relaciones humanas, correspondiendo más bien a un diseño social que, por ende, se presenta de forma distinta en cada cultura. Los cambios y transformaciones sociales que se van dando a lo largo del tiempo, de manera necesaria, impactan sustancialmente en la estructura organizativa de la familia en cada época. Hoy tenemos todas las herramientas para poder adoptar nuevos conceptos del México en que vivimos y de nuestra Constitución. Estoy seguro de que Querétaro está listo para transformarse en un lugar que cobija los derechos de mayorías y minorías. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 27 DE MAYO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	CyP: CIUDAD Y PODER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	DR: DIARIO ROTATIVO
EM: EL MOSQUITO		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EE: EL ECONOMISTA		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		IN: INQRO
R: REFORMA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
LJ: LA JORNADA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
E: EXCÉLSIOR		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL